

ASESINADA LA VOZ DEL PP EN GIPUZKOA



Miles de personas se congregaron en el cementario de Polloe

(Foto Jesús Mari Perrián)

La viuda de Ordóñez: «Sólo deseo la muerte al que ha matado a mi marido»

Ana Iribar confiesa que «no les perdono ni les perdonaré nunca»

DONOSTIA. Ana Iribar, esposa del dirigente del PP Gregorio Ordóñez, asesinado el pasado lunes por ETA en Donostia, declaró ayer al informativo «Primera hora» de la COPE que «sólo deseo la muerte al que ha matado a mi marido, y espero que se muera».

«Estoy muy mal, destrozada. No tiene ningún sentido lo que han hecho con él. Es una injusticia total» manifestó.

En otro momento de la entrevista en la que no pudo evitar manifestar su profunda emoción por la muerte de su marido dijo que «Gregorio que trabajaba tanto por todos sin importarle las ideas políticas, no se merecía esto para nada»,

agregó Ana Iribar.

La esposa de Gregorio Ordóñez añadió que su marido había estudiado PerIODISMO, carrera por la que «dijo-tenía mucha pasión, pero vio que tenía muchas cosas que hacer en política».

Situaciones injustas

Creía que había muchas situaciones injustas como la propia organización ETA, y creía que con su trabajo iba a poder luchar contra ella, pero ETA ha combatido contra él». Esta era precisamente una de las razones por las que había decidido entrar en política. Lo hizo tras el atentado al padre de un amigo suyo.

«Yo no les perdono, ni les perdonaré jamás», apuntó.

Subrayó que Gregorio Ordóñez «era muy optimista de cara a las próximas elecciones, se veía de alcalde, además todos los pronósticos eran muy buenos y en las últimas elecciones los resultados fueron buenísimos, era la primera fuerza de Donostia».

«El se recorrió Donostia -dijo- estaba al tanto de todo y no se le escapaba ni el más mínimo detalle de una acera que faltaba o que estaba rota. Lo que estuviera en sus manos ahí estaba él para, por lo menos, intentar solucionarlo», concluyó la esposa del presidente del Partido Popular en Gipuzkoa.

Partido Popular: «Estamos huérfanos»

Mikel G. Gurpegui

DONOSTIA. «Estamos huérfanos». Fue la expresión del presidente del Partido Popular del País Vasco Jaime Mayor Oreja a la salida de la ejecutiva extraordinaria que el PP del País Vasco celebró en la tarde de ayer en el hotel María Cristina de Donostia, con José María Aznar en la presidencia. «Hoy todos estamos un poco huérfanos -dijo Jaime Mayor Oreja-, especialmente los miembros del Partido Popular del País Vasco y también los donostiarra, que en estos momentos sienten que algo le falta a esta ciudad».

En palabras del presidente del partido conservador en Euskadi, «los miembros del comité ejecutivo quieren poner de manifiesto que es posible que ETA haya segado la vida de uno de sus miembros más relevantes, pero han fracasado si pien-

san que su proyecto va a ser abolido. Lo que representa Gregorio Ordóñez en San Sebastián, su proyecto político, está más fuerte que nunca».

Responsabilidad

Mayor Oreja, quien afirmó que «afrontamos con responsabilidad posiblemente el momento más delicado en la historia del Partido Popular del País Vasco; el PP asume con firmeza, con entereza, este golpe», quiso hacer un público reconocimiento a la ciudadanía donostiarra: «Hoy San Sebastián ha confirmado que quería entrañablemente a Gregorio Ordóñez y que ha sabido aprender una de sus enseñanzas más claras, que uno no puede esconder su temor en su casa sino que debe salir a la calle y comunicar que está harto y que ya está bien de no ser capaces de erradicar entre todos, con valor, a este grupo

de fanáticos».

Según el presidente del Partido Popular vasco, «Gregorio Ordóñez iba a ganar en San Sebastián y esas cosas no se perdonan por los terroristas, que matan cuando las urnas no les sirven a ellos».

HB, «cómplice activo»

Preguntado sobre las declaraciones de la portavoz de HB Begoña Garmendia, consideró Jaime Mayor que se trata de «un comunicado de desmarque personal pero sigo echando en falta la posición oficial de Herri Batasuna, que con su silencio cómplice ha vuelto a ser cómplice activo de un asesinato».

«Yo trato de analizar mi relación política con Herri Batasuna -continuó el presidente del PP en el País Vasco-, no con los disidentes de Herri Batasuna, aunque sienta satisfacción cuando se producen disidencias».

AL TELEFONO

JULEN MADARIAGA

«Si ETA cometió el atentado y HB está de acuerdo, dejó la militancia»

Olga Sáez

FUNDADOR de ETA y militante activo de esta organización en un tiempo, según él mismo constata, Julen Madariaga, ahora abogado en ejercicio, quiere ser prudente en sus manifestaciones, no echar leña al fuego, pero tampoco quiere utilizar esta vocación mediadora en la que coincide con Elkarrri para obviar un hecho que califica de tremendamente grave en relación al asesinato de Gregorio Ordóñez.

Madariaga no oculta cierta consternación por lo ocurrido y quizás por ello se muestra más contundente que nunca. Antes que nada precisa lo importante de saber la autoría del atentado, y sitúa siempre sus declaraciones en la hipótesis de que ETA lo reivindicara. «Si así fuera -dice-, me solidarizo totalmente con Begoña Garmendia o con cualquier otro u otra ciudadana de nuestro pueblo en ese sentido, al igual que con el comunicado de Elkarrri, que comparto. Yo, como ciudadano vasco, abertzale, independentista lamento mucho lo ocurrido. Mi lamento es desde un punto de vista político, de oportunidad política. Las cosas de orden moral o punto de vista religioso no entran ni deben entrar en juego en estas cuestiones».

A la pregunta de si es militante actual de HB, Julen Madariaga responde con absoluta espontaneidad y sinceridad: «No lo sé». Seguidamente, sin embargo, precisa: «Si HB estuviera de acuerdo con este atentado, en el supuesto de que fuera ETA y de que no hubiera sido un accidente de trayecto, como le ha podido pasar al IRA; si se confirmara esta trayectoria nueva, yo ya no me consideraría más de HB, dejaría de ser militante, porque el espíritu de HB y el mío divergerían totalmente, y si HB no está de acuerdo conmigo, lo mismo».

Porque Madariaga piensa que es este un salto cualitativo enorme, de unas características que hasta ahora no se han dado en este pueblo. Y lo dice porque recuerda que «desde que ETA existe nunca ha atentado contra un hombre político en activo». «Todos sabemos -aprovecha Madariaga para puntualizar- que todo el montaje con el senador Casas fueron los Comando Autónomos Anticapitalistas, reivindicando por ellos». «Sin ninguna duda, es la primera vez que ETA atenta contra un político en activo».

Corroborra Madariaga que en Herri Batasuna y ETA se están produciendo cambios, aunque confiesa que para valorarlos es necesario seguirlos puntualmente, por lo que no entra en apreciaciones. Si cree estar autorizado, sin embargo, para valorar lo que algunos han considerado la prevalencia en ETA de una línea armada sobre la política. «Yo participé activamente en la dirección de ETA y siempre fue política, la decisión siempre fue política, por lo que decir si prevalecería lo militar o lo político sería un elemento contra natura. En un movimiento que no se cansa de proclamar que es político-militar, que únicamente se ve obligado a hacer acciones militares para llevar su programa o objetivo de liberación, esa hipótesis sería una especie de aberración de los principios en los que se asentó ETA y que todas las asambleas no han hecho más que confirmar. La cabeza, las pautas siempre deben ser políticas, y en función de esa política se hacen tales o cuales acciones de orden táctico militar».

«Si, por casualidad, alguien dijera que lo que está prevaleciendo es el pequeño Estado Mayor táctico, no iría de acuerdo con los principios que se fijó ETA y no se han modificado. ETA tendría que atenerse, en tal caso, a lo que quisiera no sólo su base sino la mayoría del pueblo abertzale independentista vasco. Si imperase la línea táctica, correrían a su propia destrucción, a medio y corto plazo».



«Como ciudadano vasco, abertzale e independentista lamento mucho lo ocurrido»